

# Economía tendría otro buen crecimiento en agosto, tras cifras de actividad sectorial

Para agosto, los expertos espera que el Imacec se ubique entre 2,2% y 4%. La cifra sería así menor al 4,2% del Imacec de julio, pero mayor al 0,2% de junio.

## CARLOS ALONSO

Mañana, el Banco Central dará a conocer el crecimiento de agosto. Y una aproximación de cómo podría estar el rendimiento de la economía lo entregan los datos de actividad sectorial que este lunes publicó el Instituto Nacional de Estadísticas (INE).

De acuerdo a esa información, la producción industrial anotó un alza de 5,2% en agosto de 2024. Este registro se explica por un aumento anual de 8,9% de la minería como consecuencia de la mayor actividad registrada en dos de los tres tipos de minería que lo componen, liderado por minería metálica, aportando 7,146 puntos porcentuales (pp.) a la variación del índice, a raíz de un incremento en la extracción y procesamiento de cobre.

Asimismo, el Índice de Producción Manufacturera creció 3,4% en doce meses, explicado, en gran medida, por el alza anual de 9,7% en elaboración de productos alimenticios que incidió 2,802 pp. en la variación del índice general. Y el Índice de Producción de Electricidad, Gas y Agua creció 0,6% en doce meses debido a que las tres actividades que lo componen presentaron aumentos.

En tanto, el comercio creció 5,4%, mientras que las ventas minoristas avanzaron 5,8%.

Con estos datos sobre la mesa, los economistas afinaron sus proyecciones. Para agosto espera que el Imacec se ubique entre 2,2% y 4%. La cifra sería así menor al 4,2% del Imacec de julio, pero mayor al 0,2% de junio.

En la parte alta de las expectativas se sitúa Alejandro Fernández, economista de Gemines. En su análisis menciona que "a pesar del día hábil menos, la actividad continuó recuperándose en agosto según los indicadores sectoriales publicados hoy por el INE". Y por ello su proyec-

ción es de 4% para el Imacec de agosto.

Levemente más abajo se ubica Valentina Apablaza, economista del Observatorio del Contexto Económico de la Universidad Diego Portales (OCEC-UDP), quien espera un alza de 3,9%. "Las cifras sectoriales sorprendieron con resultados bastante positivos, especialmente en el sector minero, pero también por una producción manufacturera que estaría retomando una senda de crecimiento en términos desestacionalizados", sostuvo.

Le sigue Tomás Flores, economista de LyD que espera un 3,7%, seguido por el análisis de Grupo Security, quienes prevén un aumento de 3,5%. "Las cifras de agosto fueron algo mejores a lo previsto, con un buen desempeño generalizado de los sectores económicos, destacando el de la minería", dice el reporte. En ese sentido, añaden que "se ratificaría que la actividad económica continúa con crecimiento cercano al de tendencia, lo que debería continuar en los próximos trimestres, más aún con el renovado impulso externo que se está gestando en lo más reciente".

Ignacio Muñoz, investigador de Clapes UC, añadió que "los datos sectoriales nos llevan a revisar al alza nuestra proyección de crecimiento para el Imacec de agosto, por lo que ahora esperamos que el crecimiento de ese mes se ubique en torno al 3,2%".

Felipe Alarcón, economista de Euroamerica, espera un alza de 2,4% y Juan Ángel San Martín, economista de Bci, tiene internalizado un Imacec de 2,2%. "Las cifras sectoriales revelan una actividad económica durante agosto más dinámica de lo esperado en comercio, manufactura y minería, pero esperadamente más contenido en electricidad, gas y agua, debido a los masivos cortes de electricidad como consecuencia del temporal".

